

## INFORMACION

## MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Orden de 28 de febrero de 1955 por la que se convoca concurso de méritos para proveer la plaza de Director Médico del Centro Secundario de Higiene Rural de Talavera de la Reina. (*Boletín Oficial del Estado* de 4 de marzo de 1955.)

Orden de 28 de febrero de 1955 por la que se convoca concurso de méritos entre Médicos del Cuerpo de Sanidad Nacional para proveer la vacante de Jefe Provincial de Sanidad de Santander. (*Boletín Oficial del Estado* de 5 de marzo de 1955.)

## MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Orden de 21 de febrero de 1955 por la que se convoca concurso-oposición para proveer una plaza de Profesor adjunto en la Facultad de Medicina de Cádiz, de la Universidad de Sevilla, Santiago y Zaragoza. (*Boletín Oficial del Estado* de 5 de marzo de 1955.)

## MINISTERIO DEL EJERCITO

Orden de 23 de febrero de 1955 por la que se abre concurso para cubrir vacantes de Oficiales Médicos existentes en los Cuerpos y Centros que se relacionan. (*Boletín Oficial del Estado* de 11 de marzo de 1955.)

## ADMINISTRACION CENTRAL

## Facultad de Medicina de la Universidad de Granada.

Convocando concurso-oposición para cubrir las siguientes plazas de Médicos Internos:

- 1 de Patología general y Propedéutica.
- 2 de Patología y Clínica Médica.
- 2 de Patología y Clínica Quirúrgica.
- 1 de Oftalmología.
- 1 de Obstetricia.
- 1 de Psiquiatría.

(*Boletín Oficial del Estado* de 5 de marzo de 1955.)

## TRABAJO

## Dirección General de Previsión.

Convocando concurso para proveer con nombramiento definitivo vacantes de facultativos de Especialidades del Seguro Obligatorio de Enfermedad existentes en las provincias de Granada y Valladolid. (*Boletín Oficial del Estado* de 5 y 7 de marzo de 1955.)

Rectificación a la resolución del concurso de Especialistas del Seguro Obligatorio de Enfermedad en la provincia de Málaga. (*Boletín Oficial del Estado* de 5 de marzo de 1955.)

Rectificando la resolución del concurso para nombramientos definitivos de Facultativos de Medicina General del Seguro Obligatorio de Enfermedad de la provincia de Salamanca. (*Boletín Oficial del Estado* de 6 de marzo de 1955.)

Rectificando el último párrafo de la norma 15 de la Tarifa segunda, Servicio Centralizado, de los honorarios y retribuciones de las Facultativos Médicos que han de regir en la asistencia de los obreros accidentados en el trabajo. (*Boletín Oficial del Estado* de 9 de marzo de 1955.)

## DIRECCION GENERAL DE BENEFICENCIA Y OBRAS SOCIALES DEL HOSPITAL DEL NIÑO JESUS

Servicio de Dermosifiliografía del Doctor Cuesta Almonacid.

La última semana del próximo mes de mayo se dictarán unos comentarios teórico-prácticos sobre "Problemas sifiliográficos en medicina infantil", con la colaboración de los Doctores Benavente, Díaz Leira, Rodrigo y Rubio (del Cuerpo Facultativo del Hospital).

Las conferencias se celebrarán a las doce de la mañana con arreglo al orden siguiente:

Lunes 23 de mayo.—Doctor Cuesta Almonacid: "Problemas teórico-prácticos alrededor de la transmisión y profilaxis de la sifilis congénita".

Martes 24.—Doctor Rodrigo: "Algunos problemas que plantea la sifilis durante la lactancia".

Miércoles 25.—Doctor Rubio: "Algunos problemas que plantea la sifilis en la infancia".

Jueves 26.—Doctor Leira: "Algunos problemas planteados por la sifilis en otorrinolaringología infantil".

Viernes 26.—Doctor Díaz: "Algunos problemas que plantea la sifilis en oftalmología infantil".

Sábado 28.—Conferencia de clausura por el Doctor Benavente (Jefe del Servicio del Laboratorio del Hospital): "Problemas del laboratorio clínico en la sifilis de la infancia".

Para asistir es necesario inscribirse previamente en la Oficina Administrativa del Hospital (horas, de 10 a 12), Avenida de Menéndez Pelayo, 65, Madrid.

Todos los inscritos podrán pedir por escrito cuantas aclaraciones estimen oportunas al terminar cada uno de estos comentarios y recibirán contestaciones, también por escrito, de los conferenciantes en la primera decena de junio, con un resumen detallado de cada conferencia. El número de inscritos se limitará a 12 y todos los que asistan puntualmente recibirán un certificado de asistencia.

## REAL ACADEMIA DE MEDICINA (SEVILLA)

Concurso Científico 1955.

Para contribuir esta Real Corporación al fomento de las ciencias médicas, como marcan sus estatutos en el apartado primero del artículo 4.º y con arreglo al apartado b) del artículo 5.º, esta Academia abre un Concurso Científico en las siguientes condiciones:

1.º Se concederá un premio de tres mil pesetas (ofrecido por la excelentísima Diputación Provincial de Sevilla), y título de Académico Correspondiente, al autor del mejor trabajo presentado sobre el tema "Mortalidad neonatal en Sevilla y su provincia. Estadística. Causas y remedios".

2.º Se concederá un premio de tres mil pesetas (ofrecido por la Real Academia), y título de Académico Correspondiente, al autor del mejor trabajo presentado sobre el tema "Nefrosis. Concepto y tratamiento".

El Jurado calificador estará constituido por la Junta de Gobierno de la Academia, asesorada por aquellos Académicos numerarios que, por su especialización, se considere de interés conocer su juicio, con arreglo a las siguientes bases:

1.<sup>a</sup> Los aspirantes a los premios deberán remitir sus trabajos por duplicado antes del 15 de noviembre de 1955, en sobre cerrado y lacrado, en cuya parte exterior se inscribirá únicamente el lema del mismo, consignando, además, en la parte superior izquierda, lo siguiente: "Para el Concurso de Premios de la Real Academia de Medicina de Sevilla". En sobre aparte, cerrado y lacrado, irá escrito en su exterior el mismo lema del trabajo, y en su interior una cuartilla con el nombre, apellidos, residencia, domicilio, título profesional y Facultad que lo expidió.

2.<sup>a</sup> Los premios no podrán dividirse. La Junta de Gobierno podrá, además, conceder accésit, consistente en

el título de Académico Corresponsal, a aquellos trabajos que crea merecedores de esta distinción.

3.<sup>a</sup> Podrán concursar todos los Médicos, Farmacéuticos y Veterinarios españoles.

4.<sup>a</sup> Las obras, para obtener premio, deberán tener mérito absoluto, no bastando el relativo en comparación con las demás recibidas, reservándose el Jurado el derecho de juzgarlo, así como de excluir aquellas que no hayan cumplido las bases de este Concurso.

5.<sup>a</sup> El fallo del Jurado será inapelable.

6.<sup>a</sup> El resultado de este Concurso será dado a conocer por la Prensa y hecho público en la sesión inaugural del Curso de 1956. Igualmente será comunicado directamente a los autores premiados.

Nota.—En el caso de que algunos de los trabajos premiados fueran de más de un autor, el título de Académico Corresponsal sólo será otorgado al primer firmante.

## BIBLIOGRAFIA

### A) CRITICA DE LIBROS

VIRUSERKRANKUNGEN DES MENSCHEN. Doctor W. D. GERMER.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1954.—Un volumen de 190 páginas con 47 figuras, 30 DM.

Como cada vez van conociéndose más enfermedades producidas por virus y varios aspectos, sobre todo lo que se refiere a contagiosidad y sus vías, profilaxis, cuadros clínicos, etc., van ampliándose, un libro como éste, en el que en el espacio de 180 páginas se desenuelve el estado actual de estas enfermedades, es muy útil.

La clasificación empleada parte de los síntomas predominantes, y, así, se estudian las virosis respiratorias, las que se acompañan de exantemas, las del hígado, del sistema nervioso, de la musculatura, de los ganglios linfáticos, del ojo y de la piel. Cada una de las enfermedades es tratada de modo sucinto, con buen sentido clínico, y las figuras y en general la edición del libro son magníficas, como es lo habitual en esta editorial.

TEMAS DE TISIOLOGIA. JOSÉ F. VERA y otros. Córdoba (Argentina).

Se contienen en este volumen valiosas contribuciones sobre diferentes aspectos de la tuberculosis, comprendiendo desde los aspectos profilácticos a diferentes formas anatomo-clínicas, terapéuticas, etc.

DIE BEDEUTUNG DES BLUTCHEMISMUS. Doctor E. LEUPOLD.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1954.—Un volumen de 207 páginas con 102 figuras, 48 DM.

Gran interés ofrece este libro, en el cual se estudia un problema de tan palpitante interés como éste del medio interno en relación con la formación y destrucción de los tumores, sobre la base del estudio principalmente del azúcar y los lípidos de la sangre. Es cierto que el estudio es muy unilateral y que existen otros aspectos distintos de los tratados, sin duda más importantes, los minerales y proteínas. Mas hay otros aspectos aún más importantes en las hormonas y esteroides y productos de su metabolismo.

Las conclusiones del autor deben ser miradas, por consiguiente, con reserva crítica, aunque evidentemente despierte interés este intento de estudiar más a fondo el medio favorable y adverso de la tumorogénesis.

DIE MUND- UND RACHENKRANKHEITEN. Doctor C. R. GRIEEL.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1954.—Un volumen de 140 páginas con 42 figuras, 29 DM.

El médico general y el estudiante, a quienes esta monografía va dedicada, conocen en general mejor enfermedades más complejas y menos asequibles a la visión directa que las enfermedades orofaringeas. Por eso, este compendio, en el que se describen clínicamente las enfermedades de las encías, mucosa bucal, glándulas salivares, lengua, labios y anillo linfático, haciendo después una relación entre enfermedades internas y la orofaringe, es sumamente útil, utilidad que se aumenta por las magníficas figuras en colores en que la descripción va apoyada constantemente.

### LIBROS RECIBIDOS

"Erenchus und Tuberkulose".—Dr. A. Huzly. Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1955.—Un volumen de 128 páginas con 258 figuras, 57 DM.

"Lehrbuch der Auskultation und Perkussion".—Doctor K. Holldack.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1955.—Un volumen de 195 páginas con 83 figuras, 27 DM.

"Die Chirurgie der Peripheren Nerven". Dr. H. Nigst. Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1955.—Un volumen de 196 páginas con 104 figuras, 29,70 DM.

"Cirugía de la sordera". Dr. Mosota.—Santander, 1955.—Un volumen de 187 páginas con 83 figuras, 125 pesetas.